I. HISTORIA DE LA PLANEACIÓN

En el mundo occidental, la planeación es un área de trabajo relativamente reciente; en cambio, los países ex-socialistas contaban ya con una vieja tradición que de hecho se confunde con el sistema mismo, pues constituye su forma básica de administración, la cual ha sido ampliamente criticada desde la perspectiva de una economía libre, esto es, de libre competencia.

Así, en el mundo capitalista se rechazó la idea de planeación y se alentó, en su lugar, el desarrollo y difusión de aquellas teorías y procedimientos que están más acordes con su postura ideológica y económica, tal es el caso de los estudios beneficio-costo (que derivan en la actual evaluación de proyectos) y de las técnicas y modelos orientados a hacer una adecuada asignación de recursos.

Es hasta fines de los 40's y principios de los 50's que la planeación empieza a ser aceptada en el mundo occidental. En este cambio de actitud influyó la exitosa experiencia francesa con sus planes de reconstrucción de la posguerra y la introducción en las grandes corporaciones de la denominada planeación estratégica.

En favor de esta nueva posición en la que planear deja de ser un sinónimo de totalitarismo o comunismo se han dado entre otros los siguientes argumentos: la presencia de un acelerado cambio necesario de prever y orientar, el surgimiento de problemas cada vez más complejos que demandan una acción de conjunto, la diversificación de las funciones públicas, la mayor exigencia social respecto a la eficiencia y eficacia de la dirección.

0	E	С
R		0
G	E	N
Α	c	т
N	U	R
ı	c	0
Z		L
A	0	
С	N N	
. 1		
0		
N		
PLANEACIÓN		

El concepto de planeación de TERRY. (el proceso administrativo, 1960).